
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 26. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
16.09.2008 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Richard Borgmann 
 
Zu der Sitzung war unter Mitteilung der Tagesordnung am 05.09.2008 eingeladen worden. 
 
 
 
 
Die Sitzung fand im Ausschusszimmer der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 
Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:  20:15 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
 
 
 
Erweiterung der Tagesordnung um TOP 3.1 
Aus aktuellem Anlass schlägt Bürgermeister Borgmann vor, die Tagesordnung im 
nichtöffentlichen Teil um den Tagesordnungspunkt „Informationen über das Hallenbad“ zu 
erweitern. 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil wird um TOP 3.1 
 
 Informationen über das Hallenbad 
 
erweitert. 
 

- einstimmig -  
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 1. Bürgerantrag vom 04.06.2008; 
hier: Fahrzeiten des Taxibusses 
Vorlage: FB 3/843/2008 

 2. Berichte 
 3. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 3.1. Informationen über das Hallenbad 
 4. Grundstücksangelegenheiten  

hier: Ermächtigung zur Festsetzung von Kaufpreisnachlässen bei der Veräußerung von 
städtischen Wohnbaugrundstücken 
Vorlage: FB 2/230/2008 

 5. Bau und Betrieb der Sportanlage Seppenrade 
hier: Vertrag zur Nutzung und Bewirtschaftung der Sportanlage Seppenrade durch den 
Sportverein SV Fortuna 26 e.V. Seppenrade 
Vorlage: D II/017/2008 

 6. Berichte 
 7. Anfragen 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Bürgerantrag vom 04.06.2008; 

hier: Fahrzeiten des Taxibusses 
Vorlage: FB 3/843/2008 

 
Stv. Mönning schlägt vor, den Fahrplan nicht grundsätzlich zu ändern, sondern lediglich die 
jeweils erste Abfahrt von 07.00 Uhr auf 08.00 Uhr zu verschieben. So könne das Problem mit 
den Blutabnahmezeiten vermieden werden, ohne Mehrkosten zu verursachen. 
Bürgermeister Borgmann erklärt, dass das Problem bereits im Jahre 2006 ausführlich 
beraten worden sei. Es sei schwierig, das System allen Wünschen anzupassen. 
 
Stv. Spiekermann-Blankertz bestätigt den Mobilitätsverlust durch die Reduzierung des 
Taxibus-Angebotes. Die Nachfrage des Angebotes sei jedoch nicht immer gegeben und 
daher die Reduzierung der Fahrzeiten mit einer verbundenen Kosteneinsparungen von ca. 
30.000 € gerechtfertigt gewesen. Die Angelegenheit müsse jedoch weiter im Auge behalten 
werden. Vielleicht könnten Gespräche mit der RVM Lösungsmöglichkeiten aufzeigen. 
 
Stv. Schweer spricht sich dafür aus, den Status quo beizubehalten. Die Erweiterung des 
Angebotes, für die er keine Notwendigkeit sehe, sei mit zu hohen Kosten verbunden. 
 
Auch Stv. Schwarzenberg erklärt, dass von Anfang an klar gewesen sei, dass die 
Reduzierung im Einzelfall zu Härten führen könnte. Die Stadt könne jedoch nicht für alle 
Eventualitäten etwas vorhalten. Er erkundigt sich, was eine Verdichtung der Taktfrequenzen 
kosten würde. 
Bürgermeister Borgmann antwortet, dass die Kunden eine Grundgebühr von 3 € zahlen 
müssten und die Restkosten von der Stadt zu tragen seien. Bisher sei ihm auch nur eine 
weitere Beschwerde aus einem Leserbrief bekannt. 
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Stv. Schwarzenberg schlägt vor, das Problem mit den Blutabnahmezeiten als Anregung an 
die Lüdinghauser Ärzte weiterzugeben. 
 
Beschluss: 
Eine Änderung des Fahrplanes der Taxibuslinien T 40 und T 41 zum Fahrplanwechsel im 
Januar 2009 wird nicht vorgenommen. Jedoch wird die Verwaltung beauftragt, die 
Frequentierung der Taxibusse und das Nutzungsverhalten der Kunden weiterhin zu 
beobachten. 
 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

 
 
TOP  2) Berichte 
 
- Fehlanzeige - 
 
 
TOP  3) Anfragen 
 
a) Stv. Spiekermann-Blankertz erkundigt sich nach dem Grund für die zusätzliche 

Ratssitzung am 30.10.2008. 
Bürgermeister Borgmann antwortet, dass in dieser Sitzung Entscheidungen über das 
weitere Vorgehen in Sachen Infrastrukturgesellschaft getroffen werden müssten. 

 
b) Des Weiteren fragt Stv. Spiekermann-Blankertz nach, ob die z. Zt. stark diskutierte 

Novellierung des Sparkassengesetzes auch Auswirkungen auf Lüdinghausen habe. 
Bürgermeister Borgmann verweist auf die Stellungnahme des Städte- und 
Gemeindebundes, der er sich auch bezogen auf Lüdinghausen anschließe. 

 
c) Stv. Schnittker erinnert an seine Anfrage aus der letzten Ratssitzung bzgl. der Aufstellung 

der Skulpturen im Kreisverkehr. 
Herr Dr. Scheipers berichtet, dass zwischenzeitlich Gespräche mit dem Künstler geführt 
worden seien und das Ganze aus Sicht der Stadt bis zum Ende des Jahres zum 
Abschluss kommen könnte. 

 
d) Stv. Benker macht darauf aufmerksam, dass auf den Fahrradschildern in den 

umliegenden Ortschaften oft kein Hinweis auf Lüdinghausen oder Seppenrade zu finden 
sei. 
Bürgermeister Borgmann sagt zu, dass er sich danach erkundigen werde, wer für die 
Aufstellung der Schilder verantwortlich ist. 

 
e) Stv. Mönning berichtet, dass er sehr verwundert gewesen sei, nichtöffentliche 

Informationen aus der Betriebsausschusssitzung in der Zeitung lesen zu können. 
Bürgermeister Borgmann versichert, dass er darüber genauso erstaunt gewesen sei. 

 
f) Auf Anfrage von Stv. Breuer teilt Bürgermeister Borgmann mit, dass es keinen neuen 

Sachstand bzgl. der Stadthalle gebe. 
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Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 17.15 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Bürgermeister Richard Borgmann 
Vorsitzender 

Christiane Nagel 
Schriftführerin 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 26. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
der Stadt Lüdinghausen am 16.09.2008 
 
anwesend: 
 
Bürgermeister 

Borgmann, Richard 
Bürgermeister 

 

 

CDU-Fraktion 

Benker, Siegbert  

Schlütermann, Christoph außer Erweiterung der Tagesordnung 

Schmidt, Knut außer TOP 5-7 

Schnittker, Alois  

Schulze Uphoff, Theo  

Schweer, Wolfgang außer Erweiterung der Tagesordnung 

Waldt, Klaus-Dieter Dr.  

Weiand, Josef  

 

SPD-Fraktion 

Breuer, Herbert außer TOP 5-7 

Schulte-Ladbeck, Gerhard  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

außer TOP 5-7 

 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Möller, Norbert  

Mönning, Peter  

 

 FDP-Fraktion 

Schwarzenberg, Heribert  
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von der Verwaltung 

Nagel, Christiane  

Scheipers, Ansgar Dr.  

Tuschmann, Werner  

 

Gäste 

Edgar Merkle zu TOP 3a 

Andreas Karlinger zu TOP 3a 

Paul Milde Rechtsanwalt, Kanzlei Wolter Hoppenberg 
zu TOP 3a 

 
 
Entschuldigt: 
 
CDU-Fraktion 

Grube, Franz Hermann  

 


